

MINISTERIO DE FOMENTO

Dirección general de Instrucción pública.

Resultando vacante en la Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza la cátedra de Derecho Canónico dotada con 3.500 pesetas, que según la ley de 9 de Septiembre de 1857 y el art. 4.º del Real decreto de 23 de Julio de 1898 corresponde al concurso, se anuncia al público, con arreglo á lo dispuesto en el mismo, á fin de que los Catedráticos que deseen ser trasladados á ella, ó estén comprendidos en el art. 177 de dicha ley ó se hallen excedentes, puedan solicitarla en el plazo improrrogable de veinte días, á contar desde la publicación de este anuncio en la «Gaceta».

Solo podrán aspirar á dicha cátedra los Profesores que desempeñen ó hayan desempeñado en propiedad otra de igual asignatura y sueldo y tengan el título científico que exige la vacante y el profesional que les corresponda.

Los Catedráticos en activo servicio elevarán sus solicitudes á esta Dirección general por conducto del Rector de la Universidad de que sirvan, y los que no estén en el ejercicio de la enseñanza lo harán también á esta Dirección por conducto del Jefe del establecimiento donde hubieren servido últimamente.

Este anuncio debe publicarse en los «Boletines oficiales» de las provincias, lo cual se advierte para que las Autoridades respectivas dispongan que así se verifique desde luego sin más aviso que el presente.

Madrid 29 de Junio de 1898.—El Director general, V. Santamaría.

En vista del expediente incoado á instancia del Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento constitucional de Pasages (Guipúzcoa), en solicitud de que se clasifique como de carácter particular la fundación establecida por el Excmo. Sr. Duque de Mandas y por el Ayuntamiento de Pasages.

Oída la Sección de Gobernación y Fomento del Consejo de Estado, y de acuerdo con su dictamen:

S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido á bien autorizar y aprobar la fundación que el Ayuntamiento de Pasages y el Sr. Duque de Mandas han establecido en el barrio de Ancho, perteneciente al Municipio de Pasages, provincia de Guipúzcoa.

Se clasifica este patronato como de carácter particular, entendiéndose que el Gobierno respetará todos los derechos que se reservan al patronato de la misma.

El Ministerio de Fomento ejercerá única y exclusivamente, por sí ó por medio de sus Delegados y Autoridades que del mismo dependan, las facultades que por el protectorado general sobre instituciones

de esta naturaleza corresponden al Gobierno, y éste ejercerá además en la Escuela de que trata la inspección que en los establecimientos de enseñanza le corresponde, por lo que respecta á la moral, higiene y estadística.

Es también la voluntad de S. M. que, haciéndolo público por medio de la «Gaceta» oficial, se manifieste la satisfacción con que el Gobierno ha visto la fundación llevada á cabo por el Sr. Duque de Mandas y por el Ayuntamiento de Pasages.

De orden del Sr. Ministro lo digo á V. S. para su conocimiento y el de la Junta provincial de Instrucción pública de Guipúzcoa y efectos oportunos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 29 de Junio de 1898.—El Director general, V. Santamaría.—Sr. Rector de la Universidad de Valladolid.

(Gaceta núm. 188).

AYUNTAMIENTOS

Junquera de Ambía

Se hace saber: Que en vista de lo que disponen el Real decreto y Real orden de 29 de Junio último por los que se aumenta al 10 por 100, el recargo transitorio sobre el impuesto de consumos y especial de sal, y rectificadas los repartimientos de dicho impuesto y el del gremio obligatorio de líquidos, con dicho aumento, quedan nuevamente de manifiesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento por término de ocho días á los fines reglamentarios.

Lo que se hace público y notifica á los contribuyentes por medio del presente y edictos fijados en esta localidad según costumbre.

Junquera de Ambía 7 Junio 1898.—El Alcalde, José M.ª Lamas.

Edictos militares

Don Enrique Armesto López, Capitán de la Zona de Reclutamiento de Orense núm. 3 y Juez instructor del expediente que se sigue de orden superior por haber faltado á la concentración verificada en la misma el día 5 de Mayo último el recluta excedente de cupo del reemplazo de 1897, José Manuel Baca Baca.

Por la presente tercera y última requisitoria cito, llamo y emplazo al mencionado José Manuel Baca Baca para que en el término de diez días, contados desde la publicación de esta requisitoria en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín oficial» de esta provincia, comparezca en este Juzgado militar sito en la Plaza del Hierro núm. 1, piso 1.º, á dar sus descargos, en la inteligencia que de no verificarlo así se le irrogarán los perjuicios consiguientes, siendo declarado rebelde.

A la vez exhorto y requiero á las autoridades civiles, militares y de

policía judicial para que procedan á la busca y captura del referido recluta, cuyas señas se insertan á continuación de esta requisitoria, conduciéndolo con las seguridades debidas á este Juzgado.

Dada en Orense á 9 Julio de 1898.—El Juez instructor, Enrique Armesto.

Señas que se citan

José Manuel Baca Baca, hijo de Miguel y de Pascua, natural de Razamonde, parroquia de ídem, Ayuntamiento de Cenlle, provincia de Orense.

Señas personales

Estatura 1 metro 529 milímetros, color bueno, pelo castaño, ojos ídem, nariz regular, boca ídem, barba ninguna, producción fácil, no sabe leer ni escribir, estado soltero, oficio labrador, edad 20 años, cejas castañas, frente mediana, aire natural.

Señas particulares, ninguna.

JUZGADOS

El Señor Don José Gayo Vilches, Juez de primera instancia de Celanova y su partido.

Llama por el presente edicto á D. Manuel Sieiro y Josefa Sieiro con su marido José Gómez da Poza, para que á las diez de la mañana del día veintiuno de Octubre próximo comparezcan en la Sala de Audiencia de este Juzgado para que puedan ponerse de acuerdo con los demás interesados sobre la administración del caudal, su custodia y conservación de D. Manuel Sieiro Fernández, faldido abintestato y vecino que ha sido de esta villa, con apereamiento á dicho D. Manuel y José Gómez da Poza, que se hallan en ignorado paradero, que de no comparecer por sí ó por medio de Procurador al acto de dicha diligencia les parará el perjuicio que haya lugar en derecho, según providencia dictada en esta fecha en los autos de ab-intestato que se siguen á instancia del Procurador D. Gabriel Martínez Pasalo en representación de Rafael Feijó declarado pobre legalmente.

Celanova Julio dos de mil ochocientos noventa y ocho.—José Gayo.—El Actuario, ante mí, Francisco Vázquez Pérez.

Don Javier Costa Moure, Juez de instrucción del partido de Ginzó de Limia.

Por la presente requisitoria, y como comprendido en núm. 1.º del artículo 835 de la ley de Enjuiciamiento criminal, cito, llamo y emplazo á Enrique Garrido González, vecino de Rubiás de Calvos de Randín, de veintisiete años de edad, cuyo actual paradero se ignora, para que dentro del término de diez días, contados desde la inserción de la presente en la «Gaceta», comparezca ante este Juzgado á ser

notificado del auto de terminación del sumario que se le instruyó, y á su hermano Antonio, por homicidio frustrado de Genaro Losada, y emplazado para ante la Audiencia provincial de Orense, apereamiento con que de no hacerlo, se le declarará rebelde, y le parará el perjuicio que haya lugar.

Al propio tiempo, se encarga á todas las Autoridades civiles, militares y agentes de la policía judicial, procedan á la busca, detención y remisión á disposición de este Juzgado del Enrique Garrido.

Ginzó de Limia seis de Julio de mil ochocientos noventa y ocho.—Javier Costa.—De orden de su señoría, Camilo Carballo.

Señas personales del procesado Enrique Garrido González

Estatura un metro 65 centímetros. Peso 46 kilos.

Dimensión de las manos 89 milímetros de largo por 42 de ancho.

Ídem de los pies 102 de largo por 81 de ancho.

Pelo castaño oscuro.

Bigote castaño.

Barba poblada.

Ojos castaños.

Nariz regular.

Rostro moreno.

Sin señal alguna particular.

Es casado y picapedrero.

Don Rafael del Riego y Macías, Juez de primera instancia de Orense.

Hace público: Que por el Procurador don Eladio Rodríguez Pérez, á nombre de don Manuel Cibeira González, vecino de esta ciudad, se dedujo demanda declarativa en juicio ordinario de mayor cuantía contra don Manuel Fernández Alonso, vecino que fué de Aldea do Muíño, municipio de Rainiz de Veiga, partido de Ginzó de Limia, hoy ausente en ignorado paradero, y don Ramon Fernández Limia, también vecino de aquella aldea, sobre pago de tres mil 760 pesetas procedentes de préstamo hecho al primero bajo la fianza solidaria del segundo, é intereses vencidos á razón del ocho por ciento anual desde veintiseis de Febrero de mil ochocientos noventa y cinco en que se otorgó el documento privado de obligación; y en virtud de tal litigio dictóse la providencia de ayer confirmando traslado con emplazamiento por segunda vez al demandado ausente D. Manuel Fernández Alonso, para que dentro del improrrogable término de cinco días comparezca en los autos personándose en forma de conformidad á los artículos quinientos veinticinco y quinientos veintiocho de la ley de Enjuiciamiento civil.

Al objeto, pues, de que sirva de emplazamiento al ausente Fernández Alonso de acuerdo con los artículos quinientos veintiocho, doscientos sesenta y nueve y doscientos setenta y cuatro de dicha ley procesal, con la prevención de que si no se presenta en aquél plazo le parará el perjuicio á que haya lugar en derecho, se expide el presente edicto que será inserto en el «Boletín oficial» de la provincia y fijado en los sitios de costumbre.

Dado en Orense á dos de Julio de mil ochocientos noventa y ocho.—Rafael del Riego.—De orden de su señoría, Ricardo García.